

No. 29 – septiembre 2020

Jesus que Vive en Maria

Asociación Maria, Reina de los Corazones



**GAMO –
GRUPO AMIGOS DE MONTFORT**

**Covid-19:
El Padre Felipe y
el tiempo del confinamiento**

“El Señor es clemente y misericordioso”

Por Pierrette MAIGNÉ

20 de septiembre de 2020

XXV domingo del Tiempo Ordinario – Año A

SALMO 144 (145), 2-3, 8-9, 17-18

R./ *El Señor es clemente y misericordioso*

Día tras día, te bendeciré
y alabaré tu nombre por siempre jamás.
Grande es el Señor, merece toda alabanza,
es incalculable su grandeza;

El Señor es clemente y misericordioso,
lento a la cólera y rico en piedad;
el Señor es bueno con todos,
es cariñoso con todas sus criaturas.

El Señor es justo en todos sus caminos,
es bondadoso en todas sus acciones.
Cerca está el Señor de los que lo invocan,
de los que lo invocan sinceramente.

Este salmo que la liturgia del XXV domingo del tiempo ordinario nos propone algunos versículos es un salmo alfabético, pues un salmo de acción de gracia por la alianza de Dios con su pueblo. Salmo alfabético, es decir que cada estrofa empieza por una letra del alfabeto hebraico, manera de expresar que toda nuestra vida está llena del amor de Dios y de su ternura, de A a Z (d'aleph a taw en hebreo). Este salmo se reza cada día por nuestros hermanos judíos durante la oración de la mañana. Es un himno a la gloria y a la bondad de Dios.

“” *Este salmo se reza cada día por nuestros hermanos judíos durante la oración de la mañana.*



De verdad es una invitación a alabar al Señor en todo tiempo, por siempre jamás, porque la grandeza de Dios no tiene límite, es buena para todos, es justo y fiel en todo. Podemos interrogarnos: ¿la alabanza está presente en nuestra oración, sabemos reconocer los beneficios de Dios?

El Señor es clemente y misericordioso, es un recuerdo de la manera misma de cómo Dios ha revelado su Nombre a Moisés en el Sinaí después del episodio del becerro de oro. La grandeza de Dios, es la grandeza de su Amor y de su Misericordia que se expresa por el perdón. Al pueblo infiel a la Alianza, Dios responde por la fidelidad y el perdón. Es así para cada uno de nosotros, ¡entonces cómo no alabarle y darle gracias!

“” Podemos interrogarnos: ¿la alabanza está presente en nuestra oración, sabemos reconocer los beneficios de Dios?



Cerca está el Señor de los que lo invocan: Dios no está lejos, insensible, indiferente, está cerca y compasivo, es el Salvador de su pueblo, de sus fieles en dificultades, como lo ha manifestado durante el Éxodo y la travesía del desierto antes de entrar en la tierra prometida y a lo largo de la historia. Dios es Dios con nosotros: Emanuel.

Nos toca también cantar, bendecir, dar gracias respondiendo a la invitación del salmo.

¡Que mi boca proclame las alabanzas del Señor! ¡Su nombre santísimo, que toda carne le bendiga por siempre jamás!

Por qué no orar enteramente este salmo en este tiempo de recuperación, podrá ayudarnos a entrar en la alabanza y poner este nuevo año bajo el signo de nuestro deseo de reconocer la fidelidad de Dios y su deseo de vivir con nosotros esta alianza que es Vida y Felicidad. ■

“” Dios no está lejos, insensible, indiferente, está cerca y compasivo, es el Salvador de su pueblo



Covid-19: El Padre Felipe y el tiempo del confinamiento

Por Dola Dhanush



El Padre Felipe Arockiaraj (44 años) que se ocupa de la parroquia de Megamalai, Tamilnadu, India, es un Misionero Montfortiano creativo. Para él, el período de cuarentena provocado por la Covid-19 es la ocasión de llevar varias actividades muy útiles, no solo por él mismo sino y sobre todo por las personas que sirve.





Por citar solo algunas de sus actividades, por ejemplo, en primero ha aprovechado de esta ocasión de cuarentena para rezar regularmente a la misma hora ante el Santísimo. Con su oración, Felipe siente en su corazón el ánimo del Señor Jesús para ser la voz de los sin voz, curar y proteger a los heridos de la vida.



Segundo, ha traducido el libro de San Luis María de Montfort “Tratado de la verdadera Devoción a la Santísima Virgen” el lengua tamil. Por eso, Felipe necesita señalar aquí o allá algunas palabras que Montfort utiliza en su obra y encontrar el verdadero sentido: por ejemplo, las palabras “réprouvé, hérétique, schismatique, prédestiné... (reprobado, herético, cismático, predestinado)”. Por eso, debe referirse a las traducciones en tamil que le han dado entre otros los laicos que viven en el Tاملnadu y son activos en la difusión de la enseñanza espiritual de Montfort.



Tercero, Felipe ha compuesto 16 cánticos, incluyendo unos cánticos para Navidad de este año. Él mismo produce numerosos cánticos espirituales gravados en CD y ampliamente difundidos en la comunidad cristiana, particularmente para los que hablan tamil.





Cuarto, Felipe coordina las actividades de ayudas caritativas destinadas a las familias que necesitan productos de primera necesidad en estos tiempos difíciles. Lo hace en su propia parroquia, pero también en la parroquia de Kadamalai Kundu, que se encuentra en la zona de misión confiada a los jesuitas.

Para hacerlo, Felipe ha recibido la ayuda de la archidiócesis de Madurai y de diversas asociaciones laicas, especialmente la que dirige el Sr. Venkadesh de Kadamalai Kundu Theni. Gracia a su ayuda, Felipe ha podido proporcionar 10 Kg de arroz y diversos productos alimenticios a las personas vulnerables: víctimas de un accidente cerebral, discapacitados mentales, sordos, mayores, discapacitados físicos que necesitan desesperadamente de esta ayuda.

Existen dos maneras posibles de distribuir estos productos de primera necesidad: los residentes vienen a la parroquia a la hora convenida o Felipe visita las casas de los residentes ya inscritos como beneficiarios potenciales.

De hecho, estas personas necesitan siempre ayuda y Felipe continúa su búsqueda de benefactores preparados a ahorrar lo poco que tienen para estas personas más necesitadas.

Así, algunas de estas actividades son “internas” y otras son “externas”; algunas con “personales” o “sociales”; algunas son espirituales, o “artísticas” o “caritativas”; algunas son verticales, otras son “horizontales”. Nada es imposible. ¡Que eso sea una fuente de inspiración para otros! ■

“” De hecho, estas personas necesitan siempre ayuda y Felipe continúa su búsqueda de benefactores preparados a ahorrar lo poco que tienen para estas personas más necesitadas.



“” Así, algunas de estas actividades son “internas” y otras son “externas”; algunas con “personales” o “sociales”; algunas son espirituales, o “artísticas” o “caritativas”; algunas son verticales, otras son “horizontales”. Nada es imposible. ¡Que eso sea una fuente de inspiración para otros!



MEGAMALAI, TAMILNADU

GAMO – GRUPO AMIGOS DE MONTFORT

¡Una misión, una familia!

Equipo asesor de GAMO



El Grupo Amigos de Montfort - GAMO - es la unión de personas de fe, del pueblo de Dios que se unen como Iglesia para experimentar y compartir el amor de Jesús, la Sabiduría Eterna y Encarnada, a través de la espiritualidad y las enseñanzas de San Luis María Grig-nion de Montfort.

El GAMO busca el conocimiento de la Sabiduría Eterna y Encarnada a través de una sincera PRÁCTICA de oración, pero también estudiando los materiales de la Espiritualidad Monfortiana, como la Lectura de la Palabra de Dios, el estudio de las obras de Montfort, la lectura de las biografías de San Luis y de la Beata María Luisa Trichet, los subsidios y folletos de la Coordinación Latinoamericana (COORLAC) y, además, los diversos materiales que complementan el crecimiento y la formación cristiana, social y humana del grupo.

“” El GAMO busca el conocimiento de la Sabiduría Eterna y Encarnada a través de una sincera PRÁCTICA de oración, pero también estudiando los materiales de la Espiritualidad Monfortiana

La primera reunión del GAMO tuvo lugar en la ciudad de Passos – MG, en 1995. Este fue el comienzo de un hermoso vínculo de la Familia Montfortiana en Brasil. Actualmente está representado por ocho GAMOS, presentes en tres estados de Brasil, específicamente en Minas Gerais, São Paulo y Rio de Janeiro.

El GAMO está formado por la unión de la Familia Montfortiana, es decir, por la Compañía de María (Padres Misioneros Montfortianos), por los Hermanos de San Gabriel y por los Laicos Montfortianos.



Las reuniones y actividades llevadas a cabo por el GAMO tienen como objetivo: buscar el conocimiento y la experiencia de la espiritualidad Montfortiana, basada en el misterio de la Encarnación de la Sabiduría Eterna en el seno de la Virgen María; promover un encuentro personal con Jesucristo, la Sabiduría Eterna y Encarnada; valorar el sacramento del Bautismo; reunir y fomentar la experiencia fraterna de los participantes; sensibilizar a las comunidades sobre las urgencias misioneras de la realidad local; discernir y presentar las propuestas de la Consagración a Jesús por María utilizando el método de San Luis de Montfort.

“” Las reuniones y actividades llevadas a cabo por el GAMO tienen como objetivo: buscar el conocimiento y la experiencia de la espiritualidad Montfortiana ...



Estas mismas actividades se desarrollan a través de la reunión anual de los coordinadores del Gamo, la reunión para los nuevos integrantes, el InterGAMOS, el retiro mariano, la pe-regrinación a los santuarios marianos, la Misión Montfortiana, el Encuentro Latinoamericano y del Caribe de Espiritualidad Montfortiana y, sobre todo, los encuentros locales que mantienen y promueven la continuidad de las actividades de cada grupo.





¡!Estamos de fiesta!!

En este año de 2020, el GAMO celebra su Jubileo de Plata: 25 años de compartir y fe co-mo Familia Montfortiana que continúa hoy siguiendo los pasos de San Luis de Montfort anunciando a las comunidades y grupos el valor y el significado del misterio de la Encarnación de Jesucristo, la Sabiduría Eterna y Encarnada.

El Grupo Amigos de Montfort - GAMO - es hoy como un signo en sus comunidades, de la capacidad que tiene el Padre de Montfort, después de 300 años de su Pascua, para aún unir comunidades y personas, convertir corazones al Evangelio, expresar la presencia de la Virgen María en la vida de los cristianos y recordar la vocación personal de cada miembro a través del reconocimiento de su propio Bautismo.

“” El Grupo Amigos de Montfort - GAMO - es hoy como un signo en sus comunidades, de la capacidad que tiene el Padre de Montfort... para aún unir comunidades y personas

El grupo Amigos de Montfort recuerda, entre tantas virtudes que tenía San Luis, la capacidad de unir a las personas en un vínculo hermoso y profundo que se produce a través de la amistad. Montfort fue amigo de Jesús, Sabiduría Eterna y Encarnada, y también era amigo de la gente, de los pobres y los más necesitados.

Entre los GAMOS destacamos con cariño el grupo de Passos - MG, el cual, desde 1995, realiza y experimenta una intensa y hermosa obra de evangelización.

El GAMO Passos está formado por treinta miembros que se reúnen regularmente el tercer viernes de cada mes en la parroquia de San Luis María de Montfort, la comunidad local de sus respectivos miembros.

Los trabajos están planificados y desarrollados en unidad con cada miembro del grupo, por medio de la oración del rosario en las familias, las visitas misioneras, la realización de almuerzos de caridad, la participación en la Semana de la Familia en la Novena del Patrono, y también el estudio de los folletos, subsidios y de la vida y obra de Montfort.

Como fruto de este grupo de buena tierra y semillas fértiles, también ha habido, desde 2012, el GAMO Juvenil formado solo por niños y adolescentes que se reúnen con alegría y disposición para animar a las misas de las comunidades a través del armónico "Coro San Luis", y para difundir y reforzar los valores del carisma de montfortiano en las familias y en la comunidad.

A Jesús por María,
¡Dios solo! ■



CÁNTICO 25

EL BUEN OLOR DE LA MODESTIA

20° Cántico



“” Admira y extasíate ante el Señor
su modestia mirando y su dulzura (C 25,5)



1er. Punto: Su excelencia.

1.

Mira ese rostro, aquellos ojos mira,
tan dulces, tan gozosos y arreglados:
es la amable virtud de la modestia,
de las virtudes el feliz encanto,
virtudes con que el alma está
colmada y su gloria es de dentro iluminada.

2.

Es vestido muy noble de virtudes
la modestia, y bellissimo ornamento de
todas las virtudes más sublimes;
la modestia es virtud de los perfectos,
que sin perturbaciones ni pecados,
de dulzura y de paz están colmados.

3.

Es fruto del Espíritu divino,
como escribe el apóstol de las gentes:
«Si el Espíritu Santo llega a un alma,
también al cuerpo alegra dulcemente,
con el fulgor de su divina llama
que de dentro hacia fuera se derrama.»

4.

Sé modesto ante todos, te suplico,
que el Señor está cerca, está a tu lado;
él todo con sus luces lo conoce,
para él nada es oculto, nada extraño.
Como te está mirando con cuidado,
sé modesto, sin mancha ni pecado.

5.

Admira y extasíate ante el Señor
su modestia mirando y su dulzura:
ésta era su arma fulgurante
para que al verla a todos nos seduzca,
es su boca que sabia y elocuente
seduce sin hablar a toda gente.

6.

Tenía este sagrado resplandor,
en grado tan sublime y elevado,
su fulgente modestia era tan bella,
que san Pablo la llama de ordinario,
por ella predicaba y suplicaba
y a todos con su fuerza conquistaba.

7.

Incluso furibundos sus verdugos,
le cubrieron los ojos y el semblante,
por temor de ceder a sus encantos
y su porte y conducta dulce y suave
las armas a rendir les obligaran,
aunque su ira y su rabia les cegaran.

8.

Se sabe que la Reina de los cielos,
mientras en este mundo se encontraba,
se mostraba tan sabia y tan modesta,
que cualquiera sentía al contemplarla
arder su corazón en santo fuego,
en su llama celeste y casto ruego.

9.

Afirma san Dionisio Areopagita,
que, cuando se detuvo a contemplarla,
en su interior quedó tan cautivado,
que si en él la verdad no fuera clara,
pensado hubiera ver en esta vida
una deidad del cielo descendida.



10.

Los santos al fulgor de esta virtud todo enemigo derrotar pudieron, sin servirse del odio o la violencia, sin turbaciones, sin gritos ni desvelos: su modestia y silencio eran razones que conquistaban mente y corazones.

11.

Esta modestia en todos los lugares al mostrarse muy grande y rica en Dios, pone en el corazón, nos dice el sabio, el amor y el respeto hacia el Señor gloria, vida y auténtica riqueza y de felicidad prenda y certeza.



12.

Es el hombre modesto un triunfador,
su modestia es perfume que, oloroso,
habla más alto que su propia boca,
predicador experto y sabio en todo,
que habla y gana, sin voces elocuentes
la vista y corazón de sus oyentes.

13.

¿No habrás visto quizás a san Francisco,
a quien estar presente le bastaba,
para hablar y enseñar con fuerte voz?
Salía, lo veían, se extasiaban;
dueño se hacía, sin ruido, santamente,
de todo corazón y toda mente.

14.

Sin la modestia en vano se trabaja,
para santificar y amar a todos,
y así como se piensa de ordinario
menos en los oídos que en los ojos,
la modestia hace falta y sus desvelos
para elevar las almas a los cielos.

15.

¡Cuántas veces queriendo a alguien sanar,
un escándalo horrendo se suscita,
sólo porque hace falta la modestia,
aunque a ser santo el misionero invita;
si el exterior no logra edificar
se pierde tanto empeño al predicar.

16.

La modestia es fulgor que nos instruye,
es para el fruto bueno la corteza,
es colorido que hace ver a todos
que el alma goza de salud completa,
puntero es de reloj que, en la verdad,
nos hace ver su brillo y su bondad.

17.

Sin modestia uno vive disipado,
muy golpeado el pobre corazón,
contento con mil y una bagatelas;
la modestia es mural de contención
de santidad, en donde con presteza,
las almas fieles guardan su pureza.

18.

Es del predestinado virtud propia,
adornado se encuentra con la luz
del Espíritu Santo que lo anima;
tantas veces el réprobo, sin cruz,
el perfil inmodesto del pecado,
lleva en frente y en ojos estampado.



«»»

*Es el hombre modesto un
triunfador,
su modestia es perfume que,
oloroso,
habla más alto que su propia boca.*

C 25,12

2º. Punto: Cualidades de la modestia.

19.

¿Quieres ver cuáles son sus cualidades?

Te las voy a decir, escucha atento:

Es sobrenatural y busca siempre,

agradar al Señor -es lo primero-;

mas la sabiduría natural,

carece de valor espiritual.

20.

Tanto en el porte como en la conducta,

en el semblante y la conversación,

edificante se muestra siempre

en todo pero sin afectado resplandor;

ella es dulce, es amable, es complaciente,

nada tiene de adusta o disolvente.

21.

Donde quiera que sea perfecto un hombre

modesto es ciertamente, aun en secreto,

que allí es donde el Señor lo considera;

huye de todo falso esparcimiento,

se modera y ordena en su accionar,

y se organiza en toda hora y lugar.

22.

Tiene el prudente un porte tan sereno,

en todo es tan compuesto y ordenado,

en sus pasos, sus gestos y palabras,

todo su cuerpo y todo su vestuario,

nada frívolo en su vida se desliza,

ni siquiera en la luz de su sonrisa.



3er. Punto: Ejercicio de la modestia.

23.

Amoldémonos, pues, predestinados

a todos los consejos recibidos,

por los grandes y santos personajes,

si a ser sabios no hemos aprendido,

tratemos de aprender a ser prudentes,

observando las prácticas siguientes:

24.

Sea tu mirada dulce y jubilosa,

desdeñosa jamás, jamás altiva;

no avances con cabeza levantada

con orgullo y soberbia desmedida,

llévala recta, baja con cuidado,

sin girarla por uno y otro lado.

25.

Cuando te suenes, hazlo con modestia,

y otro tanto al toser o al escupir;

silbar es una burla verdadera,

cuida las carcajadas al reír,

nunca arrugues la cara ni la frente,

trata de no rascarte displicente.

26.

Nunca te muestres demasiado serio,

mantén un porte jubiloso y grave,

cierto aire de gracia es conveniente,

sin rigor, adustez ni vanidades,

sin muecas, artificio o ansiedad,

repleto de dulzura y de bondad.

27.

No estés tampoco, hermano, en cada instante,

como loco en continuo movimiento,

que tus manos estén bien colocadas,

sin dejarlas de lado sin esmero,

no las muevas tampoco sin piedad

y esto sólo cuando hay necesidad.

28.

Mantente de ordinario bien derecho,

sin estar inclinándote, indecente,

y no cruces las piernas al sentarte,

como los orgullosos y otras gentes,

en paz y suavemente colocadas,

sin estirarlas muellemente emperezadas.



“” No hables, por favor, mucho ni poco,
que chocan al Señor ambos extremos. (C25,29)

29.

No hables, por favor, mucho ni poco,
que chocan al Señor ambos extremos.
No interrumpas jamás al que esté hablando;
y para dar respuesta, oye primero.
Utiliza al hablar el mejor modo,
y antes de hablar, medita y piensa todo.

30.

No hables nunca demasiado bajo.
Mas, por favor, tampoco hables a gritos;
ni en tono magistral sigas hablando,
con tono de desprecio, imperativo;
un tono campechano has de evitar,
lánguido, dulzarrón y hasta vulgar.

31.

Deja, deja esas tontas diversiones,
esas risas y necias bufonadas,
vanidades, soberbia y bagatelas,
que manchan juntamente oído y alma;
mil chismes de atrayente costurero,
comidilla del mundo traicionero.

32.

Con empeño de ser hombre cabal,
preséntate cual sordo, mudo y ciego,
ante juegos y chanzas repetidas,
propias para los locos y los niños;
viéndolos con mirada sabia y justa
con desprecio que a todos nos disgusta.

33.

Habla con sencillez, sin artificio,
sin rebuscado tono o vanidad;
sé modesto en tus juicios y consejos,
evitando cualquier temeridad;
y pensando en triunfar con más nobleza,
cuando te contradigan, calla y reza.

34.

Hermano, sé modesto en tus vestidos,
no sean de mucho precio y costo grande;
no uses paños finos ni lustrosos,
ni adornos rebuscados ni encajes,
ni esos portes y modas novedosas,
que los mundanos usan en sus cosas.



35.
Camina sin andar precipitado,
a no ser con intento de evitar
un peligro mayor que te amenaza:
evita lo afectado al caminar,
sin susceptibilidad y sin pereza,
y sin agitación en toda empresa.

36.
Predica la humildad en todas partes,
y la sabiduría y la santidad;
huye de risotada y niñerías,
al viajar por el campo o la ciudad,
alejado de vanas diversiones
y mil impertinentes relaciones.

*“” Sé modesto en
banquetes y comidas,
come sin escoger lo
más selecto - C 25,38*



37.

La prudencia, el saber y la limpieza,
son de la santidad caras hermanas
que se hacen estrecha compañía;
la suciedad evita y de ella escapa,
porque así la modestia es desteñida.
¡Toda afección evita en esta vida!

38.

Sé modesto en banquetes y comidas,
come sin escoger lo más selecto,
come sin murmurar y sin quejarte,
sin afán y sin apresuramiento,
adoptando posturas adecuadas
y diciendo palabras moderadas.



Boletín Mensual para Formación e Información

39.

Anclado en la virtud de religión,
lleno de devoción y de respeto,
saturado en la iglesia de modestia,
con un semblante amable y muy sereno,
la cabeza inclinada humildemente,
de rodillas y manso continente.

40.

Postrado ante el Divino Sacramento,
en profunda actitud de adoración,
sin pronunciar inútiles palabras
si no hay necesidad, ora a tu Dios;
sin actuar con servil frivolidad,
delante a la divina Majestad.

DIOS SÓLO. ■



MISIONEROS MONFORTIANOS

Tel (+39) 06-30.50.203 ;

Fax (+39) 06 30.11.908

Viale dei Monfortani, 65, 00135, Roma – ITALIA

E-mail: rcordium@gmail.com;

<http://www.montfortian.info/amqah/>